

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES Y MOVILIDAD HUMANA/GOBIERNO DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR

“Veinte Años: en paz y en desarrollo”

Edición RAPD GRAF

Lugar Quito, Ecuador

Fecha octubre 2018

Apostilla para la página web-adesp: Revista conmemorativa por el vigésimo aniversario de la firma de los acuerdos de paz entre Ecuador y Perú. “Las opiniones expresadas en los artículos de esta publicación—advierte la institución editora- son de responsabilidad exclusiva de sus autores y no representan la posición oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores y de Movilidad Humana”. Coordinador Embajador Alejandro Suárez. Sin embargo, por la trascendencia del pensamiento expuesto por los autores de los artículos reproducidos en la indicada publicación y su estrecha vinculación con el Servicio Exterior, en una materia sustantiva para la historia diplomática del Ecuador, consideramos pertinente incorporar esta obra conmemorativa en el “Material Bibliográfico” de estas reseñas originadas en la ADESP.

Contenido: “La suscripción del Acta de Brasilia con el Perú, el 26 de octubre de 1998, es sin duda el acontecimiento más relevante de la historia de las relaciones internacionales del Ecuador en el Siglo XX... La negociación que desembocó en el Acta de Brasilia se concluyó a través de inéditos y complejos cauces de diálogo entre los dos países... El ejercicio fue exitoso... El papel de la diplomacia profesional ecuatoriana fue sustancial. Aparte de constituir un apoyo permanente para los delegados ecuatorianos, supo hacer frente a delicadas situaciones que se presentaron a lo largo de casi tres años de negociaciones, al tiempo que desplegó gestiones complementarias a la negociación con los garantes del Protocolo de Río de Janeiro y con el resto de la comunidad internacional.- Queremos reiterar con esta publicación la trascendencia para el Ecuador de la suscripción de los acuerdos de octubre de 1998; subrayar la relevancia histórica del proceso de negociación y sus resultados; destacar el positivo impacto que la paz con el Perú ha tenido en el fortalecimiento de las relaciones bilaterales; y rendir homenaje a los ecuatorianos que *‘creyeron y trabajaron por la paz’*” (Presentación de la obra a cargo del Embajador José Valencia, Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana.- Quito, octubre 2018).

(Fuente: “Veinte Años: en paz y en desarrollo”, Pág. 15. Impresión RAPD GRAF. 2018).